

Compte rendu de la Marche pour la Vue.
Dans le Centre historique de Perpignan
SAMEDI 6 OCTOBRE 2018

Le matériel s'amoncelle dans le garage à la maison... Panneaux informatifs, affiches, brochures, documents explicatifs, banderole de la **Randonnée Céretane**, tables de camping, nappes au couleurs « **Sang et Or** », chaises, et glacières pleines à ras bord de boissons et un gros échantillon d'amuses gueules...

6 heures ... le ciel est clair, pas encore le soleil, mais l'astre a intérêt à être au rendez- vous !...

7h 45 avec mon véhicule chargé à ras bord, je me présente à l'emplacement qui a été réservé en accord avec les autorités municipales : nous allons monter notre stand constitué des tables, chaises et grilles mises à notre disposition. Cette année deux panneaux provenant de l'Association des Auxiliaires des Aveugles sont arrimées sur les grilles et vont certainement attirer l'attention des passants.

Déjà les marchands du vide grenier hebdomadaire sont bien installés tout le long des **allées Maillol**. Dont la caractéristique visuelle est une double lignée de vénérables et immenses platanes qui dispensent une ombre bienfaisante depuis le **Palais des Congrès**, jusqu'en bordure de la **Place du Colonel Cayrol** où va se dresser notre stand de la Marche pour la Vue.

Les premiers participants arrivent, il est **8h 45**, mais nous sommes parés : les tee shirt sont étalés par tailles sur nos tables, les feuilles d'inscription ont été distribuées à ces dames avec pour mission de remettre aux marcheurs (euses) le tee shirt aux couleurs de la **Marche pour la vue 2018**.

L'inscription contre **5 €** ou avec tee shirt soit **10 €**. Il s'agit de dons qui vont **intégralement** alimenter les fonds destinés à la recherche médicale afin de trouver des thérapies pour soigner les déficiences visuelles.

Evelyne mon épouse, avait pronostiqué une forte participation de marcheurs... Et cela se vérifie au fur et à mesure qu'avance l'heure de départ du groupe fixée à **9h 30**.

Des appels téléphoniques me parviennent qui me contraignent à reculer l'heure de départ.

Une véritable troupe se concentre autour du stand, bariolée de couleurs jaunes et oranges : les tee shirt de la Marche pour la vue.

Des **Maires adjointes** de la municipalité de Perpignan sont sur place : Mesdames **Caroline Sirère-Ferrière** et **Isabelle de Noël-Marchesan**, ainsi que l' élu chargé de la Mission Handicap Monsieur **Jean Michel Henric**, la municipalité de **Cabestany** est représentée par Madame **Colette Appert élue**.

Les responsables d'Associations de non voyants sont présents : **Mme Valérie Pomarède** Présidente de l'Amicale des déficients visuels du Roussillon, de **Mme. Yvelise Courtines** Présidente de la Vue au bout des doigts, de **Mr. Pierre Torrès** Président des Auxiliaires des Aveugles des P.O. De l'UNADEV par **Sophie Textoris**, de la Bibliothèque Sonore de Perpignan par **Mr. Daniel Kohler** bénévole.

Sont également présents les anciens Présidents de la **Randonnée Céretane** tels **Jean Porquères** et **Jean Ferrer** et notre Président actuel **Bernard Lambert**.

Nous seront rejoints par **Jérôme Pinelle** de la Mission Handicap de la ville de Perpignan.

Je m'adresse via cet aréopage de personnalités, aux marcheurs et marcheuses qui trépignent de vouloir partir vers ce centre historique de Perpignan.

Mes remerciements bien sûr vont d'une part à tous et toutes et d'autre part au fond de moi mes remerciements vont aussi vers « **le ciel** » bien dégagé où heureusement le soleil s'installe pour la journée...

Je suis muni d'un mégaphone qui devrait m'aider à diffuser mes commentaires.... justement j'ai sollicité l'indulgence pour tous ces commentaires, car c'est une première pour moi et dissimule mon stress par des mots d'humour dont par ailleurs je suis – très – coutumier !...

Nous voici partis ... Il faut faire traverser le Bd Wilson à ce groupe composé de toutes les générations : ainsi **Robert Fontanel** sur un fauteuil roulant tracté par son fils et accompagnés par ses petits enfants, des familles sont là, les non voyants avec leur accompagnant, des adhérents de la **Randonnée Céretane** qui sont parmi nous et je le note avec plaisir, en grand nombre... et sans oublier le public qui a été informé par les affiches, les communiqués diffusés dans la presse et dans les radios locales.

Indépendant, La Semaine du Roussillon, France bleu Roussillon, RTL2, 100 % Catalan....

La première halte rassemble ce groupe dont j'évalue le nombre à **80 personnes** ce qui est considérable à mes yeux... Au fait dois-je employer ce mot ?

Pourtant mon slogan part du principe que « *l'on ne voit bien ... qu'avec ses pieds !...* »

Nous sommes donc aux pieds de l'emblématique **CASTILLET**, un monument identifiable par tous les perpignanais et tous les visiteurs de la capitale du **Roussillon**.

J'en conte l'histoire à un public dont je découvre avec plaisir ... l'air attentif et me semble-t-il, avide de découvrir ce parcours dont j'ai détaillé les différentes étapes.

Nous progressons dans un centre ville animé, où il faut partager la chaussée avec les véhicules d'un côté et les trottoirs de l'autre, encombrés par les chalands lèche vitrines... Mais l'ampleur de notre groupe nous ouvre le passage, surtout par la curiosité qu'elle suscite et peut-être par l'intérêt des commentaires ???

Le circuit (que j'ai reconnu à maintes reprises) emprunte des voies où la circulation auto. est heureusement faible en fin de semaine. Je m'en suis assuré... Après le Castillet, la bijouterie **Ducommun**, la **Loge de Mer**, superbe bâtiment qui abrita la bourse du commerce maritime, mitoyen avec l'**Hôtel de Ville** de Perpignan dont la façade d'origine est caractéristique de l'art Catalan et Aragonais, la rue de la **Barre**, jadis siège du journal d'ici, à savoir l'**Indépendant**, la rue de l'**Argentierie** qui comme son nom l'indique était un lieu de concentration des bijouteries... La **Place des Orfèvres**, située dans la même rue. J'ai bien sûr évoqué une des spécialités Catalane : le travail du **grenat**, pierre qui orne avec bonheur les bijoux, fabriqués en **Roussillon** et désormais outre la frontière des P.O.

Nous approchons de la **Cathédrale Saint Jean Baptiste** haut lieu de la chrétienté en **Catalogne du Nord**.

Un concert de carillons pourtant annoncé sur le bulletin paroissial d'octobre 2018, n'a pas eu lieu. Mais la visite s'est bien déroulée à l'intérieur de l'édifice. Les visiteurs étaient munies d'informations divulguées par le guide (occasionnel ...) notamment sur un gisant à contempler : celui du **Roi SANCH de Majorque ...**

Le **Campo Santo** (Champ Sacré) tout à côté est fermé pour travaux (?). Il s'agit d'un exceptionnel cloître cimetière unique en **France** par son ancienneté dont le matériau qui constitue les longues successions de portiques gothiques provient des carrières de marbre de **Baixas dans les P.O.**

La **Casa Sanxo** (construite en **1508**) une maison remarquable de Perpignan. Située rue de la **Main de Fer**. Actuellement musée à accès libre (à partir de 11 heures).

Ce lieu a hébergé des personnages célèbres : tels l'**Empereur Charles Quint** (en 1538) et **Anne d'Autriche mère de Louis XIV** qui vint à Perpignan. (par contre logé lui au **Palais des Rois de Majorques**). Nous ressentons l'aura des ces présences si prestigieuses !... Oui ... car un silence sépulcral (?) règne après mes propos !... Etonnant ...

La visite se poursuit par la rue des **Abreuvoirs** (plus ancienne rue de Perpignan) ; Mais avant Maurice ne peut éluder des informations primordiales sur l'histoire de Perpignan ; d'une part sur le plan économique et d'autre part sur l'aspect religieux. Fabrication du **papier à cigarette** par la famille **Bardou Job** (au milieu des 2 initiales un **losange** blason de Perpignan et non pas un O) et la famille **Bartissol**, créateur de la **Cité Bartissol** à deux pas de la Cathédrale. Entrepreneur de réputation internationale **Emond Bartissol** se distingua en instigateur de la destruction des **remparts** qui encerclaient Perpignan, afin de récupérer du terrain à bâtir. Propriétaire viticole : le vin Bartissol c'est lui ... A citer un événement religieux qui se déroule avant Pâques : **la procession de la Sanch**.

Le commentateur voyant que l'attention est à son comble, assène des news ...anciennes mais qui captive son auditoire. Ainsi Perpignan a connu outre la visite d'un Roi Soleil, la mort d'un **Roi de France !..** Qui donc ? ...

Mais le **Roi dit le Hardi ... Philippe III** qui décède à l'âge de 40 ans le **05 octobre 1285** (presqu'un anniversaire !..) au Palais des Rois de Majorques.

La marche parvient à son terme. Le timing est respecté. **12 heures**, le groupe arrive au stand où l'**équipe d'Evelyne** composée de **Mariane, Marie France, Christiane et Yvonne** avec en renfort **Monique Fontanel et Jacquie**, a dressé la table : boissons, chips, cacaouètes et divers amuses-gueule...

Maurice prend le micro et s'adresse à la vaste assemblée de marcheurs :

D'abord merci à vous tous d'avoir répondu à cet appel à la solidarité.

Aujourd'hui et demain dans de nombreuses villes en métropole et outre mer se déroulent des Marches pour la Vue, qui ont pour objectif de collecter des fonds destinés intégralement à la recherche scientifique médicale sur les affections de la vue.

Dans notre département la Marche se déroule uniquement à Perpignan.

Des progrès sont enregistrés dans la découverte de thérapies par des chercheurs motivés, mais dit-on le nerf de la guerre c'est l'argent et pour cette bataille qu'est la recherche il faut donc alimenter les budgets - privés - de la recherche par des moyens financiers venus de toutes sources.

Cette Marche pour la Vue a son origine à **Bésèges** dans le **Gard** d'où tout est parti !..

L'Association **Information Recherche Rétinite Pigmentaire** dont **Arielle Dumas la Présidente**, est toujours la cheville ouvrière de cette initiative, renouvelée cette année.

Le thème de cette marche dans le centre ville de Perpignan a permis de découvrir ou redécouvrir les histoires qui émaillent les rues et places dont certaines ont conservées l'origine commerciales. Bien sûr nous n'avons visité qu'une partie du centre historique de Perpignan ; cela incite à continuer à explorer la Capitale du Roussillon si riche dans ce patrimoine historique.

Merci aux autorités municipales de la Mairie de Quartier Centre notamment. d'avoir facilité l'accès à cet emplacement non loin des vénérables platanes des **allées Maillol**.

Madame Caroline Ferrière-Sirère adjointe au Maire notamment.

Et pour le matériel fourni. afin de construire ce stand. Je veux nommer Messieurs **Serge Martinez Directeur** et **Alexandre Pla adjoint**.

Des acteurs qui m'ont accompagné dans la préparation de cette Marche.

Tels **Monique** et **Robert Fontanel** son fils et petits enfants...sachant que leur fille **Nadine** est en pointe dans cette activité aux côtés d'**Arielle**.

Sylvie Douézi bénévole des auxiliaires, et son époux **Gilles**.

Mon épouse **Evelyne** et ses amies **Mariane, Christiane, Yvonne et Marie-France**.

Un compte rendu avec reportage photographique de cette marche seront transmis aux médias Audios et de la Presse écrite. Et bien sûr à toute personne qui en fera la demande.

Et enfin mes complices et animateurs de randonnées, à l'Association la **Randonnée Cérétane : François Batlle Jacques Courteau et Arlette, Roland Tixier et Monique**.

Encore merci à tous pour votre dévouement, je suis fier et honoré d'avoir été à vos côtés.

Votre serviteur Maurice (06.88.30.68.56.)

Bon appétit à tous !..

Perpignan ... samedi 06 octobre 2018

Lien photos (la visite du centre historique) <https://photos.app.goo.gl/hWAsUaFPBzRygz2h9>

Lien photos (le stand Marche pour la vue 2018) <https://photos.app.goo.gl/1iZY6UfUrx5BXKz9A>

Lien Association Amicale déficients visuels Roussillon – www.amicale-dv-roussillon.org

Mail Association Auxiliaires Aveugles des PO - auxi.ave66@gmail.com

Mail Association la vue au bout des doigts – lavueauboutdesdoigts.66@gmail.com

Lien UNADEV – <http://www.unadev.com/centreregion/centre-unadev-perpignan/>

Lien Bibliothèque Sonore - <http://www.bibliotheques-sonores.org/>

Lien Randonnée Cérétane - <http://randoceretane.org>

Lien Association I.R.R.P. (Bessèges dans le Gard) www.irrp.asso.fr

Mail Maurice Bénichou – maurice.benichou@neuf.f